GERARDO MUÑOZ LORENTE

EL SAHEL

EL NUEVO ESCENARIO DE LA GEOPOLÍTICA MUNDIAL



El Sahel

El nuevo escenario de la geopolítica mundial

«La guerra de Ucrania acabará, pero la amenaza del Sahel seguirá ahí». Javier Colomina, representante de la OTAN para el flanco sur.

El Sahel es un cinturón que recorre África de este a oeste, desde el mar Rojo hasta el Atlántico. En él viven unos 400 millones de personas repartidas en diez Estados, sometidas a sequías devastadoras, la expansión del terrorismo yihadista, inestabilidad política, golpes de Estado, conflictos armados intermitentes y riesgo de hambrunas. Los problemas de la región se retroalimentan, atraviesan fronteras y suponen una grave amenaza.

Escenarios terribles como las masacres en la franja de Gaza y la guerra en Ucrania han acaparado la atención internacional, dejando en el olvido otros conflictos igualmente crueles, como los de algunos países de África y Asia (por ejemplo, Myanmar, antigua Birmania). Desde abril de 2023, los sudaneses padecen una guerra y una crisis alimentaria atroz de las que apenas llegan imágenes a los televisores europeos y americanos. Sudán forma parte del Sahel, y es en esa franja africana donde se está gestando un conflicto internacional capaz de cambiar sustancialmente el mapa geopolítico mundial, si no la próxima y más catastrófica confrontación bélica.

En el Sahel, muchos actores poderosos maniobran simultáneamente en varios tableros de ajedrez, donde las alianzas cambian con rapidez. Es también allí donde surgen y se incrementan factores desestabilizadores que pueden irradiar hacia el resto del continente africano y Europa.

Para dilucidar lo que está ocurriendo ahora de la manera más fidedigna posible, y ofreciendo además un breve y siempre arriesgado análisis predictivo, el autor ha optado por seguir el método analítico que ha venido aplicando durante años en sus investigaciones históricas, pero sometiéndolo a un riguroso análisis adaptativo diario. El objetivo es presentar una imagen real y actualizada de lo que sucede en esa parte del mundo.

Gerardo Muñoz Lorente

ÁFRICA • Ensayo • Editorial Almuzara



Gerardo Muñoz Lorente (Melilla, 1955) vive en Alicante desde 1981. Escritor e investigador histórico, ha publicado 31 libros desde 1987 —18 ensayos y 13 novelas—, siendo uno de los últimos El desastre de Annual. Los españoles que lucharon en África, y La dictadura de Primo de Rivera (ambos editados por Almuzara). Es autor de más de ochocientos reportajes y artículos periodísticos, muchos de los cuales han sido recopilados en media docena de libros. Colabora habitualmente con el diario alicantino Información y la emisora Radio Alicante (SER). En julio de 2018 fue elegido por las Cortes Valencianas miembro del Consell Valencià de Cultura. www.gerardomunoz.com



Thema: NHH; 1HZTT 978-84-10524-29-3 368 páginas, ilustrado Rústica con solapas 15 x 24 x 2.4 cm · 501 g PVP: 25 €